
令和５年佐久市議会第３回定例会　一般質問通告書

質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

１　耕作放棄地について
1 小 林 英 朗 （１）耕作放棄地の現状について

　　ア　耕作放棄地と荒廃農地について
　　イ　耕作放棄地の現状について
（２）市としての対応はどのようなものがあるか
２　都市公園について
（１）都市公園の現状について
　　ア　佐久市にある都市公園の種類、設置数につ
　　　いて
　　イ　都市公園の維持管理について
（２）今後、新規に都市公園を整備する可能性につ
　　いて
３　介護予防施策について
（１）「ふれあいいきいきサロン」について
（２）地域介護予防指導者の育成について
　　ア　市における介護予防指導者の育成について

2 清 水 秀 三 郎
１　佐久保健所管内における新型コロナウイルス感
　染症の現況について
（１）佐久保健所管内における５類感染症移行後の
　　状況について
　　ア　現在の新規感染者数の状況について
　　イ　佐久市内におけるワクチン接種の現況につ
　　　いて
（２）５類感染症移行後の市内各施設の感染対策の
　　現況及び県による医療警報発出後の市の対応に
　　ついて
　　ア　５類感染症移行後の市内各施設の感染対策
　　　の現況について
　　イ　県による医療警報発出後の市の対応について
２　市内におけるツキノワグマの現況について
（１）市内に生息するツキノワグマへの対応について
　　ア　長野県における第二種特定鳥獣管理計画と
　　　佐久市の役割について
　　イ　直近３年間の出没状況について
　　ウ　人や農作物への被害状況とその対応について
（２）市民への注意喚起について
　　ア　現在の状況について
　　イ　人里に現れた場合の対応について

１　千曲川流域治水について
3 内 藤 祐 子 （１）長野県流域治水推進計画について

　　ア　内容についての捉えは
　　イ　各取組項目の目標から見た市の状況は
（２）桜井遊水地計画をめぐって
　　ア　水理模型実験結果についての認識は
　　イ　「遊水地整備に伴う桜井地区治水まちづく
　　　り検討準備会」の状況
（３）農林水産省の進める「田んぼダム」推進方針
　　について
　　ア　内容の認識は
　　イ　推進の計画を立てるべきではないか
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

２　生活保護制度を当たり前の権利に
（１）佐久市における直近５年間の給付状況の変化
　　について
（２）扶養照会について
　　ア　直近３年間の照会件数について
　　イ　扶養につながった件数
（３）生活保護の申請に対する忌避意識について
　　ア　生活保護の申請に対する忌避意識の認識に
　　　ついて
　　イ　「権利」であることの周知方法はどのよう
　　　に工夫しているか
（４）生活保護のしおりの見直しについて
　　ア　生活保護法による施行事務監査実施要綱別
　　　紙の一部改正についてどのように捉えているか
　　イ　他自治体の事例を参考にしないか
３　就学援助制度について
（１）内容の充実をすべきではないか
　　ア　給食費は10割支給に
　　イ　生活保護基準の係数を上げるべきではないか
　　ウ　申請しやすい周知方法に

4 高 栁 博 行
１　令和５年度全国学力・学習状況調査結果の活用
　について
（１）調査結果の講評について
　　ア　文部科学省の公式見解について
（２）当市の調査結果について
　　ア　小学校６年生の各教科の全国及び県平均と
　　　の比較結果
　　イ　中学校３年生の各教科の全国及び県平均と
　　　の比較結果
（３）当市の優れている分野と課題のある分野の分
　　析について
　　ア　小学校について
　　イ　中学校について
（４）課題克服に向けた教育委員会の対応について
　　ア　学校に対して
　　イ　教員に対して
（５）当市における英語教育の現状と課題、展望に
　　ついて
（６）分析結果の公表におけるグラフ化について
２　中学校での男女同室着替えについて
（１）市内中学校の実態と今後の対応について

１　春日温泉について
5 大 塚 雄 一 （１）春日温泉の現状について

　　ア　もちづき荘の過去５年間の利用者数について
（２）春日温泉周辺の環境整備について
　　ア　もちづき荘前の市道66－97号線道路改良工
　　　事について
　　イ　遊休農地や荒廃施設について
（３）春日温泉活性化基本構想の策定の現状について
　　ア　コンサルタント業務による策定の経過につ
　　　いて
　　イ　地元との話合いについて
　　ウ　市としての今後の構想の考えについて
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

２　佐久市におけるスマートフォンの利活用について
（１）市が運用するスマートフォンアプリについて
（２）スマートフォン教室について
　　ア　市が開催するスマートフォン教室の開催状
　　　況について
　　イ　教室の開催方法について
（３）区長業務用スマートフォンの利用状況等につ
　　いて
　　ア　区長業務用スマートフォンの活用状況等に
　　　ついて
　　イ　市から発信した情報の確認状況について

１　浅間総合病院の医療安全対策について
6 木 内 義 春 （１）インシデント・アクシデントについて

　　ア　インシデント・アクシデントの対応について
　　イ　インシデント・アクシデントの件数について
（２）対応事例について
（３）コロナ対策でのインシデント・アクシデント
　　の対応について
２　看護職員等の処遇改善について
（１）処遇改善の内容について
３　浅間総合病院のコロナ対策について
（１）病床確保料について
（２）発熱外来と入院の実績について

7 土 屋 啓 子
１　令和元年東日本台風（台風19号）災害の復旧状
　況について
（１）河川の復旧について
（２）一級河川田子川、谷川の改良復旧事業の現状
　　と今後について
（３）一級河川田子川、谷川、滑津川、志賀川のしゅ
　　んせつについて
２　高齢者福祉施策について
（１）地域包括支援センターについて
　　ア　圏域見直し前後の高齢者人口の対比について
　　イ　地域包括支援センターの周知方法について
（２）ひとり暮らし高齢者緊急通報システム事業に
　　ついて
　　ア　ひとり暮らし高齢者緊急通報システム事業
　　　の現状について
　　イ　システム利用者からの通報内容について
　　ウ　システム利用者の意向について
　　エ　今後の事業運営について

１　ＡＣＰの普及について
8 加 藤 夕 紀 子 （１）ＡＣＰについて

　　ア　ＡＣＰの概要と市が行っている取組について
　　イ　ＡＣＰの普及活動の課題について
（２）浅間総合病院でのＡＣＰ活動に関しての取組
　　と今後の方針について
２　環境に配慮した農業推進に関して
（１）令和４年９月定例会の答弁後の進捗状況
　　ア　無農薬・無化学肥料の試験栽培について詳
　　　細・実績
（２）試験栽培を実施して見えた課題
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

３　子ども食堂に関して
（１）子ども食堂に対する市の認識について
（２）子ども食堂に対する市の支援策はないのか
４　新型コロナワクチン接種に関して
（１）今までのワクチンにおける接種率と健康被害
　　の申請件数に関して
　　ア　令和５年度春夏接種の接種率に関して
　　イ　今までのワクチン接種における健康被害の
　　　申請件数に関して
（２）令和５年度秋冬接種に関して
　　ア　令和５年度秋冬接種の概要に関して
　　イ　今までの接種における使用ワクチンと秋冬
　　　接種の使用ワクチンの違いに関して
（３）コロナワクチン接種における接種券配布方法
　　に関して
　　ア　今回の秋冬接種において全対象者に接種券
　　　を配布した理由
　　イ　今後のワクチン接種において接種券の配布
　　　方法を変更できないか

１　災害時、誰もが確実に避難できる計画を目指して
9 三 石 知 志 （１）避難行動要支援者における個別避難計画につ

　　いて
　　ア　現状と今後の予定について
　　イ　課題をどのように認識しているのか
（２）避難行動要支援者にとって安心できる個別避
　　難計画を
　　ア　個別避難計画の作成・維持・管理・更新の
　　　主体はどこか
　　イ　個別避難計画は各区でどのように具体化し
　　　ていくのか
　　ウ　個人情報の取扱いを悩んでいる区に対して
　　　どのように対応するのか
２　記録的な猛暑が続く中で熱中症から児童を守る
　対応について
（１）炎天下での児童の下校について
　　ア　炎天下での児童の下校を市はどのように考
　　　えているのか
　　イ　炎天下での児童の下校に対してどのような
　　　対策をしているのか
（２）記録的な猛暑が続く中で児童館での対応につ
　　いて
　　ア　現在、児童館のエアコンの設定温度はどの
　　　ようになっているのか
　　イ　今年、児童館での熱中症と思われる体調不
　　　良はどれくらい発生しているのか
　　ウ　今後、猛暑の中の児童館でどのような対策
　　　を行っていくのか

１　果樹凍霜害の支援について
10 小 林 松 子 （１）果樹凍霜害を受けた農家が事業を継続できる

　　支援
　　ア　果樹凍霜害の実態について
　　イ　近隣自治体の支援状況について
　　ウ　立科町の果樹凍霜害支援事業を参考に支援
　　　をできないか
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

（２）凍霜害対策について
　　ア　防霜ファンの設置など凍霜害対策につなが
　　　る県の支援を受けることができないか
（３）収入保険について
　　ア　白色申告の農家でも加入できるよう、国に
　　　要望を上げることはできないか
２　野立て太陽光発電施設について
（１）桑山の太陽光発電施設における雨水への対応
　　について
（２）近隣自治体の条例を参考に条例の制定ができ
　　ないか
３　浅科診療所内の歯科について
（１）浅科診療所内の歯科の現状と今後について
　　ア　歯科の現状について
　　イ　歯科を再開する考えはあるか

１　帯状疱疹予防ワクチン接種費用の助成について
11 渡 辺 康 徳 （１）市のワクチン接種費用の助成導入の予定につ

　　いて
２　認知症施策への取組について
（１）市の認知症予防と啓発について
（２）認知症基本法に基づく市の取組について

１　保育所における園児の体力向上について
12 吉 川 友 子 （１）現在行っている体力向上のための活動

（２）運動あそびプログラムの現状と効果について
（３）今後の取組について
２　小中学校で使用する石けんについて
（１）手洗い石けんを選ぶ基準と方法
（２）化学物質や環境に配慮した基準の導入について

１　佐久平ハーフマラソンについて
13 小 林 歳 春 （１）参加者の応募状況について

（２）参加者へのおもてなしについて
（３）地元区等への説明について
（４）大会の盛り上げについて
２　駒場公園プールについて
（１）駒場公園プールの経緯について
（２）駒場公園プールの現状について
　　ア　利用者の状況について
　　イ　施設整備の状況について
（３）今後の駒場公園プール運営の在り方について

１　特別支援教育について
14 塩 川 浩 志 （１）学校における合理的配慮について

　　ア　どのような合理的配慮が行われているのか
　　イ　「グレーゾーン」の子への合理的配慮
（２）発達障がいについての意識や情報の共有につ
　　いて
　　ア　全ての教職員が意識や情報を共有するため
　　　の取組
　　イ　保護者への周知
（３）一人一人の子どもへのきめ細かい対応について
　　ア　個別指導計画について
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順位

質 問 者 質 問 要 旨

（４）特別支援教育支援員について
　　ア　配置状況と市の課題認識
　　イ　教職員との連携について
　　ウ　研修について

15 小 金 沢 昭 秀
１　弾道ミサイルの可能性があるものの発射による
　Ｊアラート発信時における市民の安全確保について
（１）市内における避難施設の箇所数及び選定基準
　　について
（２）どのような方法で市民の安全を確保するのか
２　ふるさと納税について
（１）過去３年間の寄附額の実績について
（２）寄附額の増加策について
３　第二次佐久市総合計画後期基本計画における観
　光施策と内山峡の魅力発信について
（１）観光消費額の拡大につながる具体策について
　　ア　体験型・着地型観光につながる取組について
（２）荒船パノラマキャンプフィールドの過去５年
　　間の利用者と滞在日数について
（３）市外に向けた情報発信について
　　ア　荒船パノラマキャンプフィールドの利用者
　　　増加に向けてどのような取組を実施しているか
（４）内山峡と渋沢栄一について
　　ア　渋沢栄一ゆかりの地としてのこれまでの取
　　　組と今後の方策について
４　学校現場における健やかな体を育む教育、郷土
　教育について
（１）小中学校における集団登山、キャンプ等の体
　　験学習について
　　ア　現在の小中学校における実施状況について
（２）郷土への愛着と理解を深める教育について

１　歩道と車道境の除草剤散布について
16 城 田 領 （１）除草剤散布に対する県と市の対応について

２　小中学校、保育所及び児童館でのエアコン設置
　状況について
（１）小中学校の特別教室及び職員室等について
（２）保育所について
（３）児童館について
３　スポーツ全国大会出場激励金について
（１）交付件数と金額について
（２）激励金の見直しについて

　９月　８日（金）１０：００から　　１番～　６番　
　９月１１日（月）１０：００から　　７番～１１番
　９月１２日（火）１０：００から　１２番～１６番
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